
議会報告・意見交換会報告書 

（２班）  

開催日時 令和 5年 11月 15日（水） 午後 7：00～午後 8：30  

開催場所 五和公民館 

 

 

 

 

出席議員 

 

議員名① 
（班長） 

岩見 泉哉 

・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名② 大谷 敏彰 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名③ 松野 勝美 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名④ 宮崎 陽治 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑤ 高倉 貴子 
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

議員名⑥  
・司会・進行 ・開会挨拶  ・資料説明 

・閉会挨拶  ・記録 

主 な 

意 見 

・ 

要 望 

・ 

回 答 

（Ａ氏） 

ひた走り号の詳しい説明をしてほしい。 

（議員） 

ひた走り号コミュニュティバスの説明をした。 

 積み残しの問題もありタクシーなどで対応している。 

（Ａ氏） 

長者原団地までのひた走り号が変わっているが分っているか。 

（議員） 

積み残しの問題が発生したために大きいバスにしたと言う事は聞いています。 

（Ａ氏） 

路線の変更はあるのか。 

（議員） 

今年の８月にあった。長者原団地の方々には大変ご不便をおかけしていますが、

まちづくり推進課が聞き取りをしながら対応していくと報告を受けている。 

（議員） 

ハイエースが日田バスにおいてある。対応できないので、大きいバスにしてあ

る。 
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（Ａ氏） 

日田バスセンターから積み残しがある、上まで走ってもらいたいと言ったが、

市議会に交渉してもらいたい。 

 

（Ｂ氏） 

ひた走り号は住民サービスを削っているのではないか。現状を確保して欲し

い。下りは乗れるが、上りは乗れない。 

（議員） 

五和にはいった場合は乗れない。行政に申し上げます。 

 

（Ｃ氏） 

日田市コミュティバスの年間の収支はどうなっているか。 

（議員） 

利用者が７１,７８３名、委託費４,９００万円。 

（Ｃ氏） 

バスの収入はどうなっているのか。 

（議員） 

詳細を調べてお知らせします。 

（Ｃ氏）  

運行範囲を広げる事は出来ないのか。 

 

（Ｄ氏） 

消火訓練をするが、消火する人がいない、消防の強化。 

（議員） 

予算の問題、定員不足の問題、実働者がどれくらいいるのか等議論をしてい

きたい。 

（議員） 

消防団のＯＢにお願いしている。 
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（Ｃ氏） 

先般募集があったが、経験者などではないとなれない。誰もいない、高齢者

ばかり。 

（議員） 

定数はこれ以上増やせない。広域消防の検討課題ではないかと思う。 

（Ｃ氏） 

消防のＯＢはいない、基本的な事から変更してほしい。 

バスの料金と委託料の関係はどうなっているのか。 

 

（Ｄ氏） 

少子高齢化をどうかしてほしい。 

企業誘致をして若い人を定住させてほしい。 

（議員） 

新市長もこれには力を入れると言っていますので我々議会でもしかり取り組

んでいきます。 

（議員） 

現企業が増資や増設で雇用拡大をするのも企業立地に繋がるのではないか。

３１社が増設増資を行って、雇用が２９６人の雇用が出来た。このような事

もあった。 

 

（Ｄ氏） 

住民自治組織とは何なのか。 

（議員） 

住民の方々で地域の困っている方々を助ける。 

（議員） 

色々な役員の方々が入っている。事務員と事務局長がいます。 

 

（Ｅ氏） 

日田市の予算は黒字なのか。 

（議員） 

予算では収入４１３億で支出３９８億で１３億円黒字です。財政調整資金５ 
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７億円です。 

（Ｅ氏） 

森林譲与税はどのように使っているのか。 

（議員） 

令和４～５年２億３千万円、令和６年２億９千万約３億円が交付されている。

使用途は、２億７千万円を使う。１９の事業に使っている。 

 

（Ｆ氏） 

・５７億円の剰余金があるのか。 

・人口６０,１０２人が減っているのか。 

・議員定員２２名が必要か。 

・年収６００万だが、日田市で３００万以下の収入の人が半分くらいいます

が、どう思うのか。 

（議員） 

市の人口が６０,１０２人です。自然減と社会減で１,０００人います。出生

数３００弱で一番の原因は若者の結婚が出来ない事ではないかと思う。市の

中ではこれを進めるのはなかなか難しい。報酬については、議員だけで子育

てが出来るのか。定数を減らして減らした分を報酬増にしていったらどうか

と思う。 

 

（Ｇ氏） 

・民生委員の推薦は県が管理しているが、委員会で話してほしいし定数を増

加してほしい。高齢化しているので、民生委員の仕事を減らしてほしい。 

・消防の消火活動に市の職員はどうしているのか。 

・地域の活動に市の職員が参加してほしい。 

・青パトを地域に置いてほしい。（防犯活動） 

・有償ボランティアに対して、予算化してほしい。 

・小学校の道路を安全化してほしい委員会で調べてほしい。小学校前の道路

のスピード制限を要請したが、警察も動いてくれない。 

・今回の事、特別バージョンで議会だよりに出してほしい。 
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（議員） 

委員会の方でしっかりやっていきます。 

 

（Ｈ氏） 

デマンドタクシーと乗合タクシーの料金はいくらか。 

（議員） 

 料金１００～４００円位です。 

（Ｈ氏） 

防犯ラジオに他の声が入るが何とかならないのか。 

（議員） 

そのような現象がある方は何人かいる。これは調べてみます。 

 

（Ｉ氏） 

企業誘致の話があるのか市と議会は一緒にやっているのか、全然進んでいな

いのではないか。しっかり誘致してほしい。 

 

 


